
II. ÉCONOMIE ET COMMERCE EXTÉRIEUR

Généralités

L'Australie est l'un des pays les plus riches du monde, avec un revenu par habitant comparable à celui des pays du nord-est de l'Europe. L'agriculture a toujours constitué le fondement de l'économie australienne. Cependant, depuis la Seconde Guerre mondiale, le secteur industriel a pris un essor remarquable : diverses industries manufacturières de pointe se sont implantées, notamment les industries lourdes comme celles de l'acier, des métaux, des machines, des produits chimiques et des biens de consommation durables. La découverte d'importantes richesses minières a permis de consolider encore davantage l'assise économique du pays.

En 1987-1988, le Produit intérieur brut (PIB) australien s'établissait à 292 milliards de dollars australiens (\$A), tandis que le déficit de la balance commerciale se chiffrait, lui, à 11,7 milliards pour la même année (la balance du commerce extérieur des biens et services indiquant un déficit de 2,89 milliards \$A). Le taux de croissance réelle du PIB enregistré en 1987-1988 atteignait 3,6 %, en hausse par rapport au taux de 2,7 % enregistré en 1986-1987. Le budget prévoit un taux de croissance de 3,5 % pour 1988-1989.

En 1989-1990, l'économie australienne sera encore fortement influencée par l'évolution des principales économies. La perspective d'une activité économique relativement soutenue dans les pays industrialisés au cours des prochaines années devrait favoriser le soutien des prix des produits de base, qui sont vitaux pour la balance des paiements de l'Australie. Cependant, on peut s'attendre que le déficit actuel ne diminue que de façon modérée. Selon les économistes, le gouvernement devra maintenir une politique ferme pour limiter la croissance du volume des importations destinées à la consommation et ainsi activer le processus de restructuration de l'économie.